

では、何から話し合えばいいのか。三木さんは「家事を話をする前に、夫婦それぞれがどんな働き方をしたいのか」といったキャリア観について話し合って」と助言する。

「キャリア観」話し合う

「夫をコントロール」禁物



食事の後に放置された食器も家事の負担になる

「必要な存在」と伝える
「もうすれば夫に家事を
させることができるのか」
三木さんもよく質問される
いう。だが、気を付けたい

は、夫をコントロールしよう
と思わない」とだ。

「必要な子王レニエをもつることは、心のゆとりとなつて、家族の笑顔や幸せにつながる」と話す。

- 玄関の靴を脱ぎ散らかさない
- 洗濯物は裏表を直してからカゴに入れる
- 靴下やジャケットをソファや椅子に投げ出さない
- 飲み終わったペットボトルはゴミ箱に捨てる
- 食べ終わったら食器は流しに持って行く
- トイレ、玄関などの電気をつけっぱなしにしない
- トイレットペーパーは使い終わったら交換する
- 洗剤などが空になったら交換する
- 使い終わった文具は元の場所に戻す
- 雑誌や本をテーブルに置きっぱなしにしない

みき・ともあり 家事シェア研究家。インテリアコーディネーターの仕事を経て、2011年にNPO法人「tadaima！」を設立。10年後も「ただいま！」と帰りたくなる家庭があふれる社会の実現を目指し、共働き家庭などの家事シェアのコンサルティングを行う。



事を「ゼロ家事」と呼んでチェックリストにしている。ゼロ家事がなくなるだけでも、負担感が減るだろう。家族みんなでチェックすると、意外な気付きもある。「話し合う際には、絶対に相手を責めないこと。お互いへの気遣いと優しさが大切です」

では、どう働きかければいいのか。三木さんは「『あなたが我が家に必要なんです』というメッセージを伝えてください」と勧める。家事をやつてもううことで家族が助かると繰り返し訴え、家族によ

繰り返すと、妻は「夫にやらなくていい」と思ふようになり、夫も「俺がやらなくていいほうが楽でしょ」と逃げ

もし、夫が家事について全く分からぬ状態なら、まずは自らの行動を振り返ってもらおう。服を脱ぎ散らかしたり、食べ終わつた後の食器を放置したりという行為は、それを元に戻す家事を増やすことになる。三木さんは、こう

「ゼロ家事」をなくす

（神奈川県相模原市・
たけのうちこじも園3歳）

おおかみがいるの

オオカミが隠れているかもしれませんね。寝ているパパのお口をのぞいてみてください。
(平田俊子)

(平田俊子)